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Tel un exorcisme chorégraphique, l’artiste brésilienne Michelle 
Moura compose un trio qui s’empare d’un langage horrifique, manié 
comme une hyperbole, pour dire nos temps pour le moins troublés. 
Lessons for Cadavers met en scène des corps hyper expressifs, 
qui semblent tour à tour sidérés, absurdes ou mus par des forces 
extérieures, en oscillation permanente entre le vivant et l’inanimé, 
l’immobilité et une qualité marionnettique. Explorant l’espace liminal 
entre la vie et la mort, ces trois êtres évoluent dans une tonalité 
trouble qui fait d’eux des personnages étranges et dérangeants, mais 
aussi vulnérables et de passage. Le terreau politique brésilien de 
ces dernières années, le constat alarmant de la situation du pays 
et la peur utilisée comme une arme par l’extrême-droite jusqu’à 
récemment au pouvoir pour gouverner les corps, les coeurs et 
les esprits, sont au travail dans cette pièce qui essaie de disséquer 
ce qui ferait de nous des morts-vivants, pris au piège d’un système 
nécropolitique.

Née au Brésil, Michelle Moura vit actuellement à Berlin. Entre 2008 
et 2010 elle se forme au CNDC d’Angers direction Emmanuelle 
Huynh, puis à Das Choreography à Amsterdam. Dans son travail, elle 
s’intéresse à l’exploration du mouvement comme langage minimaliste 
et virtuose, ainsi qu’aux cadres qui façonnent nos perceptions comme 
nos identités. Elle crée Overtongue (2020), BLINK mini unison 
intense ament (2015) et FOLE (2013), trois pièces qui creusent les 
affections physiques, affectives et neurologiques du corps.

In a choreographic exorcism, Brazilian artist Michelle Moura 
composes a trio that speak a blood-curdling language, a mastery in 
exaggeration, that tells the tale of these troubled times. Lessons for 
cadavers stages ultra expressive bodies, alternately dumbfounded, 
absurd or driven by external forces, constantly swaying between life 
and lifelessness, immobility and puppet-like movement. Cast in a 
murky tonality, on the threshold between life and death, the three 
dancers are strange, disturbing creatures, yet vulnerable, mortal 
beings. The political backdrop in the Brazil of recent years, the 
realisation of the country’s alarming situation and the far right’s 
brandishing of fear like an arm to govern bodies, hearts and minds 
are at work in this production. Moura dissects how being trapped in a 
necropolitical system makes us living dead.

Born in Brazil, Michelle Moura currently lives in Berlin. She trained 
at the CNDC Angers under Emmanuelle Huynh’s direction between 
2008 and 2010, then at Das Choreography in Amsterdam. Her work 
examines movement as a minimalist and masterful language, and 
the frames that shape our perceptions and our identities. Her three 
main works, Overtongue (2020), BLINK mini unison intense lament 
(2015) and FOLE (2013) delve into the body’s physical, affective, 
and neurological ability.


